



**ENTREVISTA** La alcaldesa de Bogotá: “No es momento de austeridad” **P2**



**MURCIA** Los abusos que mataron al jornalero Eleazar Blandón **P26**

## LA CASA DEL REY ANTE EL CASO DE LAS CUENTAS SUIZAS

# Juan Carlos I abandona España

**El rey emérito dejó La Zarzuela antes de hacerse pública su marcha**

**Su abogado aclara que permanecerá a entera disposición de los fiscales**

**Felipe VI “agradece la decisión” de su padre y destaca su legado histórico**

**PSOE, PP y Cs piden respeto por la salida, que Podemos critica**

MIGUEL GONZÁLEZ, Madrid  
Juan Carlos I ha abandonado España. En una carta hecha pública ayer por la Casa del Rey, el rey emérito, de 82 años, comunicó a su hijo, Felipe VI, su “meditada decisión” de trasladarse al extranjero ante la “repercusión pública” de las investigaciones sobre sus cuentas en paraísos fiscales y para contribuir a que el jefe de Estado pueda desarrollar su tarea desde la “tranquilidad y el sosiego”.

Juan Carlos I, que reinó desde 1975 hasta su abdicación en 2014, dejó La Zarzuela antes de hacerse pública la misiva. Su destino no fue hecho público. Para dejar claro que su salida no supone ningún intento de huir de la justicia (tanto la Fiscalía del Supremo como el ministerio público suizo investigan las citadas cuentas) su abogado aclaró en una nota que el rey emérito permanece a entera disposición de los fiscales. Aunque la marcha supone un cortafuegos para la Casa del Rey ante la dimensión que ha ido tomando el caso y la posibilidad de que derive en una acusación por blanqueo y delito fiscal, Juan Carlos I sigue siendo miembro de la Familia Real y conserva su título.

El Gobierno, el PP y Ciudadanos pidieron respeto ante la marcha y ensalzaron la figura de Felipe VI, mientras que Podemos y otras formaciones de izquierdas e independentistas criticaron la decisión.

PÁGINAS 12 Y 13



Juan Carlos I, en una cena de gala en el Palacio Real en junio de 2014. / DANIEL OCHOA DE OLZA (REUTERS)

**Ascenso y caída de un monarca que defendió la democracia** **P18 Y 19**

**Los errores que pusieron fin a la era dorada del juancarlismo** **P21**

**La compleja relación entre un Rey y un rey emérito** **P20**

**Corinna Larsen, de “princesa serenísimas” a pesadilla real** **P19**

**Los expertos dudan de que Suiza acepte la inmunidad** **P15**

**Así se destapó la millonaria cuenta suiza**

JOSÉ MARÍA IRUJO, Madrid  
La Policía Judicial suiza, enviada por el fiscal Yves Bertossa, registró en 2018 en Ginebra la gestora de fondos de Arturo Fasana. Entre pilas de papeles halló el rastro de dos fundaciones con cuentas en Suiza: una ligada a Álvaro de Orleans, primo lejano del rey emérito; otra, la panameña Lucum, cuyo primer beneficiario era Juan Carlos I. Comenzó una investigación que ha dado un vuelco a la Monarquía. **PÁGINAS 16 Y 17**

### EDITORIAL

## La necesaria distancia con el jefe del Estado

El rey emérito ha comunicado al jefe del Estado, su hijo Felipe VI, su decisión de alejarse de La Zarzuela y de abandonar España. La decisión, acogida por el Rey con respeto y agradecimiento, supone hasta ahora el intento más severo por distanciar a la Jefatura del Estado de la investigación sobre las cuentas opacas que Juan Carlos I supuestamente ha tenido en el extranjero. Este argumenta su determinación en la necesidad de aportar “tranquilidad y sosiego” a la labor de la Corona, que está por encima de quienes la encarnan en cada momento. Y, al mismo tiempo, resalta que permanecerá “a disposición en todo caso” de la Fiscalía para cualquier trámite o actuación “que se considere oportuna”, lo que cercena cualquier lectura de que su salida obstaculizaría su rendición de cuentas ante la Justicia.

PASA A LA PÁGINA 8

## Conocer para actuar

Suscríbete a los hechos

EL PAÍS